

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

MEMORIA MUNICIPAL

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs. Prov. 10, Estranj. y Ul. 24.
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN
En la Administr. calle del Rubio, núm. 23, y
en el Pabellon de la Plaza de Sant. An.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION
Entregando su importe en Madrid, ó envián-
dole en metálico, libranza ó sellos del correo
en la Administracion, calle del Rubio, núm. 23,
que no servirá (suscripcion que no haya sido
previamente pagada).

AÑO XIV.—NUM. 4.291 DE LA NOCHE.

MADRID.—MARTES 24 DE DICIEMBRE DE 1861.

OFICINAS CALLE DEL RUBIO, NUM 23

ADVERTENCIA.

Mañana es uno de los tres únicos días del año que para dar descanso á los empleados en nuestras oficinas, que trabajen día y noche, y con motivo de la solemnidad del día, dejará de publicarse LA CORRESPONDENCIA. Si ocurre algún suceso grave, le comunicaremos por suplemento.

PRIMERA EDICION.

Anoche hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS, que nos anuncian un nuevo infortunio de la familia real portuguesa; infortunio cuya gravedad la quiera Dios no llevar hasta el extremo que tememos:

Lisboa 23 á las 11 y 10 minutos de la mañana.

La aclamacion del rey se efectuó ayer con el mayor entusiasmo.

El infante D. Juan está enfermo.

Lisboa 23 á las 3 y 10 minutos de la tarde.

El infante D. Juan está enfermo de mucha gravedad.

La Epoca censura anoche la conducta de la autoridad eclesiástica de Barcelona, en el desagradable asunto del enterramiento de que tienen noticia nuestros lectores. Dice La Epoca, que esa declaración peligrosa de que no puede darse tierra sagrada al cadáver de aquel, que por muerte repentina ó por una perturbacion mental frecuente en los enfermos, se haya visto privado de los últimos auxilios de la religion, llevará el desconcierto al corazon de los hombres de fe sencilla, la afliccion mas amarga al hogar de nuestros padres, el sobresalto á la esperanza de todos, tal vez la duda, que se levanta en el alma irritada por la dureza de la resistencia.

La Epoca divide en tres grupos los elementos que constituyen la mayoría actual del Congreso: uno de los que han venido á esta situacion como vicaristas de la vispera, ó por no haber tenido antes una significacion politica distinta, ó por haber dicho públicamente en el Parlamento que no querrian llamarse ya moderados ni progresistas; constituyen estos una fuerza de 53 á 60 votos. Otro, de los que proceden del partido moderado, fraccion la mas numerosa de la mayoría, que reune, despues de la separacion de los disidentes, de 73 á 80 votos. Y otro de diputados procedentes del partido progresista, cuya cifra se eleva á 30 ó 35 votos. La Epoca se propone probar con esta

estadística, que de tal manera es necesaria la alianza sincera y la fusion completa de estos tres elementos de la mayoría, que, aun cambiando la situacion, ninguno de ellos tendria por sí en este Congreso el número de votos necesarios para gobernar; porque si se creara una situacion exclusivamente moderada, aun cuando á los 80 votos que hoy existen en la mayoría procedentes de este partido

se uniesen los 50 que acudilla el señor Gonzalez Bravo, siempre se hallaria en frente de 200 votos formados por los progresistas puros, los vicaristas, los progresistas de la union liberal y la fraccion Rios Rosas; y si se creara una situacion progresista, su aislamiento seria aun mayor, aunque se fundieran la mayoría pura y la fraccion progresista.

Ha dicho El Reino que tiene motivos para afirmar que la Reina no dispensa toda su confianza al actual gabinete. A lo cual (despues de negarlo rotundamente) contesta, con mucha razon, otro periódico, diciendo que el duque de Tetuan respeta de tal modo la voluntad libérrima de la Reina, que en el momento mismo en que conociere que esta augusta señora no estaba enteramente conforme con la politica del gabinete, presentaria este su respetuosa dimision á los pies del Trono.

En el mercado de granos de esta corte se vendieron ayer 782 fanegas de trigo de 56 1/2 á 62 1/2 rs., quedando por vender sobre 267; la cebada de 51 1/2 á 54 y la algarroba á 44 rs.

El ayudante del desgraciado y valeroso Borges, D. Sebastian Rivas, que ha llegado á Marsella habiendo logrado escapar casi por milagro de la sorpresa en que fueron victimas sus compañeros, ha dictado una minuciosa relacion de todo lo ocurrido desde la entrada de nuestros compatriotas en territorio napolitano. Segun esta relacion, que publica La Esperanza, acompañaban á Borges 19 españoles, y despues de una serie prolongada de combates Borges tuvo que luchar con otro enemigo mas terrible aun con la indisciplinada de los napolitanos mandados por Crocco quien cometa toda clase de desafueros sin querer imitar la noble y humana conducta de Borges. Por fin, este se determinó á dirigirse á Roma para conferenciar con el rey y volver con sus órdenes; y partió acompañado de 10 de sus mas leales españoles y 10 napolitanos. Despues de grandes penalidades, los condujo un guía á una granja, á donde llegaron casi muertos de frio y hambre, y allí fueron sorprendidos por los piemonteses, á quienes habia dado soplo el traidor guía, y los que apenas les permitieron hacer uso de sus armas. Lo único que sacaba Borges del territorio napolitano era la conviccion de que aquel es un pueblo donde abundan los traidores y los cohardes, y tres banderas que á la cabeza de un puñado de héroicos españoles habia arrancado á los piemonteses. Los pueblos acudian por todas partes con banderas blancas, y victoreando á Francisco II, al encuentro de Borges, y los mismos milicianos nacionales se le mostraban adictos; pero todo su heroismo y su decision se reducia á palabras, á maledicencias al extranjero y protestas de fidelidad al monarca legítimo. No se puede leer sin profundo dolor la relacion que hace el Sr. Rivas del valor, la nobleza y

los padecimientos de nuestros desgraciados compatriotas.

Parece que el ayuntamiento de Barcelona con objeto de dar trabajo á los operarios que carecen de él á consecuencia de la crisis algodonera, va á emprender la esplanacion de las grandes vias del ensanche de aquella ciudad. La primera via esplanada será el paseo de Gracia. La quitarán, con arreglo al plano del Sr. Cerda, dos hileras de árboles, quedando dicho paseo en la disposicion que tiene en el indicado plano. En la oficina de estadiística industrial, de nueve á once de la mañana se inscriben operarios procedentes de las fabricas que han cesado, para dedicarse á esos trabajos; pero no son admitidos mas que los que se presentan con la correspondiente libreta.

Ya hemos dicho que diferentes periódicos afirman que la escuadra española y el ejército espedicionario á Méjico han debido darse á la vela desde la Habana el día 30 de noviembre. Creemos que hay error en la designacion de la fecha, dado que á aquella época era perfectamente conocido en Cuba el tratado de las tres potencias. Segun noticias, el 30 de diciembre es la fecha señalada para que las fuerzas de España, Francia é Inglaterra salgan de las Antillas para los mares de Méjico, debiendo, segun creemos, comenzar sus operaciones por la toma simultánea de Veracruz y de Tampico. El marqués de los Castillejos ha debido llegar á la Habana del 18 al 20 del actual.

Al ver uno de nuestros colegas la existencia con que circulan entre los adversarios de la situacion actual los rumores de nuevas modificaciones en el gabinete, unos hablando de permuta entre los señores Mon y Calderon Collantes; otros enviando á Roma á nuestro digno ministro de Estado; quien suponiendo al señor Negrete reemplazado por el Sr. Mayans; quien designando para una cartera al señor Cánovas del Castillo, dice que «hoy por hoy no hay indicio alguno de nuevos cambios, y puede asegurarse que carecen de fundamento cuantos rumores se han esparcido.»

La Verdad de anoche se hace cargo de las arbitrarias suposiciones é infundadas conjeturas que han hecho los diferentes órganos de los diversos partidos con motivo de la entrada del señor marqués de la Vega de Armijo en el ministerio de Fomento. Nuestro colega vé en todos ellos una tendencia, un prurito que dá á conocer el móvil que los dirige, y que es el afaneso empeño con que procuran presentar al nuevo consejero de la Corona poco identificado con la politica proclamada y seguida constantemente por sus demás compañeros.

En este empeño hay mucho de pueril, segun La Verdad, y ningún hombre pensador, ninguna persona formal lo tendrá por digno de la sagacidad y conocimientos politicos de los que se figuran poner una pica en Flandes apelando á tan incoherente recurso.

SEGUNDA EDICION.

La Gaceta de hoy publica dos reales decretos declarando carreteras de segundo orden la del Ferrol á Santa Marta de Ortigueira y la de Talavera de la Reina á Avila.

Por real orden de 13 del actual ha sido autorizado D. Bernardo Iglesias, vecino de Madrid, para verificar los estudios de un ferro-carril desde Villalpano á empalmar en Toro ú otro punto mas conveniente, con la linea de Medina del Campo á Zamora.

Habiendo trascurrido con exceso el plazo que se les concedió para presentar las reclamaciones convenientes, han sido suprimidos como vacantes los títulos de duque de San Fernando Luis, marqués de San Germán, de Tres Palacios y de Usategui; conde de Macuriges, de la Torre de San Braulio, de Sástago de la Laguna, de la Torre del Costo, y de la Puebla de los Valles, y el de baron de Torrefiel.

Ayer se presentó al Congreso el dictamen aprobatorio del suplemento de crédito últimamente pedido por el ministerio de la Guerra.

Dícese que un conocido autor dramático está escribiendo para el teatro de Jovellanos una zarzuela titulada cuatro millones doscientos cincuenta mil rs.

La Epoca dice que preferirá mil veces que sus amigos de la situacion actual descendian del poder á que esta situacion faltase en lo mas mínimo á la significacion de su origen. Pero La Epoca debe tranquilizarse en vista de la declaracion que hizo ayer LA CORRESPONDENCIA sobre el propósito firme del ministerio de desaparecer antes que separarse de los principios de la union liberal.

El mercado de cereales sigue paralizado en Valladolid, á consecuencia de las escasas entradas de granos. El precio del trigo no pasaba de 51 á 51 1/4 rs. fanega. En Rioseco hay tambien escasez de entradas, y por consiguiente de operaciones, continuando los precios sostenidos. En cambio crecen los arribos de trigo en Arévalo; pero escasean las ventas por lo alto de los precios.

La iglesia de la Compania, en Santander, está experimentando una completa restauracion. No alcanzando los fondos que S. M. la Reina dió al parraco de la misma para aquel objeto, se ha abierto una suscripcion en toda la ciudad á fin de recaudar la suma que falta para el completo pago de las obras.

En la tarde del 20 se declaró un violento incendio en varios pajares del término de San Martin de Provensals (Barcelona), que fueron reducidos á cenizas, pudiéndose evitar que el fuego se propagase á otros por los eficaces auxilios que prestaron los hombres y vecinos.

El tiempo duro que se experimentaba

en Barcelona arreció el 20, teniendo las embarcaciones surtas en el puerto que tomar precauciones para resistir el temporal.

En Tarragona se está erigiendo de un momento á otro el vapor Turia, que conduce efectos pertenecientes á las torres de hierro para los faros de las bocas del Ebro.

Ha fallecido en Tarragona el director de telégrafos de la provincia, D. Juan Lassala.

Ya están colocados los diez cuchillos de hierro que han de servir de base y sosten á la armadura de hierro que ha de formar el techo general del teatro del Liceo en Barcelona. La operacion se ha ejecutado sin desgracia alguna, y el director de las obras repartió una gratificacion á los trabajadores que han colocado dichos cuchillos. El teatro se cree que estará terminado para la época fijada por la junta directiva.

El 18 salió del puerto de Rivedesella con rumbo á la Habana la corbeta Flora, de la matrícula de Avilés, conduciendo 89 pasajeros de aquella comarca, Colunga, Infesto, Parres, Cangas de Onís, Ponga y Llanes. Estos desgraciados abandonan su patria en busca de un porvenir que muchas veces suele ser ilusorio.

De un momento á otro debe llegar al puerto de Tarragona el vapor español Turia, que conduce el resto de los efectos pertenecientes á las torres de hierro para los faros de las bocas del Ebro.

Ha fallecido en Tarragona el director de telégrafos de aquella provincia, don Juan Lassala. Asistieron á su inhumacion el señor gobernador civil de la misma y gran número de empleados en los varios ramos de la administracion.

Segun el Diario de Tarragona, á consecuencia de la proposicion de ley presentada al Congreso por D. Bernardo Torroja, diputado á Cortes por el distrito de Falset, encaminada á que sean dispensados los profesores del arte de curar de la contribucion de subsidio, algunos periódicos facultativos y varias corporaciones médico quirúrgicas han felicitado á dicho señor. Con este motivo los señores médicos cirujanos de la vecina ciudad de Reus han dado las gracias al indicado señor Torroja en una sentida carta.

Segun noticias de Palencia y Sahagun, parece que siguen con actividad los trabajos del ferro-carril, ocupándose en ellos cerca de 2,000 jornaleros en el trayecto de los once trozos rematados á destajo: que se continúa sin perder momento en los expedientes de espropiacion y en el levantamiento de toda clase de planos, á cuyo fin se aumenta continuamente el personal facultativo de las oficinas que la empresa tiene establecidas en Palencia.

En el pueblo del Castillo, provincia de Oviedo, se está levantando de nueva

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

21

—¡Con locura! pero lo difícil para mí, que no he puesto el pié en la calle desde que estoy en París, era venir aquí desde la iglesia de Santa Magloire

—¡La iglesia de Santa Magloire! ¡Vives hacia esa parte?

—Sí, tengo mi jaula como tú la tuya... pero ni Lagardiere es mas espléndido.

—Silencio! dijo Aurora apoyando un dedo en su boca.

—Entiendo, entiendo: sigues habitando el país de los misterios: pues como digo, estaba en mi gabinete cuando llamaron á la puerta, y sin darme tiempo de abrir se presentó un jorobado que me dice: «Si la señorita quiere seguirme, yo la llevaré á donde desea ir.»

—¡Un jorobado! dijo Aurora sorprendida.

—Un jorobado, ¿le has enviado tú?

—No; pero...

—¡Pero le conoces?

—Sí, aunque nunca le he hablado.

—Puedo asegurarte que debe ser brujo, porque yo á nadie habia dicho que queria venir esta noche: siento que conozcas á ese hombre; tiene algo de sobrenatural! Tú sabes que soy valiente y acepté su proposicion. Me guió por una porcion de corredores que yo no conocia, me hizo subir en una carroza que estaba á la puerta, me dejó aquí y desapareció.

—Aquí anda la mano de Enrique! murmuró la jóven.

—¿Qué dices?

—Nada; pero ¿bajo qué pretexto te van á presentar al regente? Tú, una jitaná!

—Aquí ya no hay jitaná ninguna! replicó la jóven un poco picada. Aquello fué una quimera; una ilusion, un sueño; soy hija de una princesa!

24

BIBLIOTECA DE

—Y estas precauciones que me rodean? y esta prohibicion de que salga ni aun á la ventana?

—Porque esta celoso?

—Flor! replicó Aurora con aire de reconvenccion.

—Si, lo diré, lo diré: no seré princesa hasta mañana, y aun puedo hablar lo que quiera.

Tu maece Luis, tu Lagardiere, tu caballero errante, tu rey, tu Dios, está celoso, no le dudes!

—Flor, Flor!

—Que el principe de Gonzaga os hechó de Madrid! No sé yo, señorita, que el amor penetraba ya por vuestras celosias?

Aurora se puso roja como la amapola, y Flor prosiguió estrechándola entre sus brazos.

—Te ruborizas! por qué? Veamos, ¿sigue siendo contigo tan dulce, tan bueno? dímelo bajito; lo amas?

—Por qué bajito? en alta voz; le amo.

—En hora buena, mereces un abrazo por tu franqueza: y eres dichosa?

—Muy dichosa.

—Y él está aquí?

—Por eso lo soy.

Doña Flor contemplando la estancia repuso con acento cómico:

—La mansion no es digna del amor, pero bien sé lo que vas á decirme: un palacio sin él...

—No, tengo otra respuesta mejor, y es que si quisiera un palacio, con una sola palabra le tendria.

—¡Bah!

—Creelo.

—Tan rico es?

—Nada he deseado que al punto no lo haya visto realizado.

—En verdad murmuró Flor reflexiva, que ese

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

19

—Abuelita, murmuraba, no llegaré mas que hasta la esquina; nada mas que echar una miradilla y volver.

—Anda, anda! enemigo, dijo al fin la abuela, pero vuelve pronto.

Juanillo salió, y Francisca estaba observando desde la puerta de la sala:

—Ya se marchó; ya está sola de nuevo la pobre niña.

Disponiase á ir á hacer compañía á su jóven señora, cuando Juanillo volvió diciendo:

—¡Abuelita! si vierais cuántos faroles, cuántos soldados, cuántas banderolas, cuántas damas cubiertas de brillantes; venid, venid, á verlo!

—Y quién guardará la casa?

—Si no nos alejamos; desde la esquina vemos la puerta: venid, venid!

Dijo y salió arrastrando consigo á la anciana.

Habrian andado unos diez pasos, cuando todas las comadres de la calle de Chanire, rodearon á la abuela y al nieto, acosándoles á preguntas.

—Ni una amiga, ni una compañera á quien confiarle! decía Aurora entretanto, apoyada en su ventana.

De repente oyó tras sí un pequeño rumor; volvió la cabeza y lanzó un grito al ver ante sí una mujer envuelta en un dominio negro. Su grito fué contrariado por una carcajada de la incógnita que dijo quitándose su careta:

—La señorita Aurora.

—¿Qué veo! Flor, eres tú?... y ambas niñas se abrazaron cariñosamente.

—Y yo que me quejaba de no tener una amiga; prosiguió Aurora; que contenta estoy de verte! pero ¿cómo te han dejado entrar? yo no recibí á nadie.

plata un edificio destinado para escuela de párvulos, cuyo edificio así como el mantenimiento pertenece de la escuela, cede al Sr. D. Ramon Suarez Inclan, vecino de la Habana.

Desde el jueves último están cayendo las lluvias en Castellón, con tal fuerza y tenacidad, que segun dicen de aquella poblacion los barrancos próximos se han desbordado é inundado los campos, dejando intrasitables los caminos é imposibilitando la llegada de correos y diligencias. Los labradores estaban llenos de alegría por los grandes beneficios que esperan obtener con tal abundancia de agua.

Han sido puestos en libertad los demócratas señores Diaz P. rez y Cacho, con el teniente de alcalde y los diez y ocho braceros de Villafranca, encausados por el juzgado de Trujillo.

Dice La Iberia, que la carrera de ingenieros agrónomos está indudablemente llamada á prestar grandes beneficios al país.

La junta mista para distribuir los fondos recaudados en Madrid con destino á donativos en favor de los inutilizados de la guerra de Africa ha recibido por conducto del capitán general de Puerto-Rico, 400 pesos fuertes entregados por D. Juan Bautis a Machicote, vecino de aquella isla, en favor de un soldado inutilizado en Africa; con cuyo motivo previene que los individuos que se crean con derecho á este donativo, dirijan sus reclamaciones documentadas á la misma en el plazo que media hasta fin de enero próximo venidero.

Ha regresado á Málaga un oficial de aquel gobierno civil que comisionado por el gobernador habia salido á recorrer varios pueblos. Dicho oficial ha conseguido que se le presenten espontáneamente mas de dos mil afiliados á sociedades secretas, vecinos en su mayor parte de Casabermeja, Colmenar y Periana.

Indica un periódico de Sevilla que el oficial primero del gobierno civil de aquella provincia, D. Salvador Ramos, ha sido nombrado secretario del de Albalade.

La direccion de telégrafos ha dispuesto introducir algunas variaciones en la organizacion de sus secciones á fin de dar mayor precision y regularidad al servicio del personal en todas las estaciones de la Península. En su consecuencia ha sido indispensable acordar algunas traslaciones, si bien ha procurado con el mayor esmero armonizar los intereses de los empleados del ramo con el del servicio para no causar perjuicios de ninguna clase.

Dias pasados las autoridades de la provincia de Alava, acompañadas de los ingenieros directores del ferro-carril del Norte, recorrieron la via desde Vitoria á Olasagotia, en Navarra, que dista siete leguas; tardaron hora y media próximamente en la ida y poco mas en la vuelta; desde Salvatierra para Navarra apenas estaban clavados los rails. El próximo domingo harán otro viaje de reconocimiento desde Vitoria á Miranda. Todo el trayecto desde Miranda á Olasagotia, que dista once leguas próximamente, podrá ponerse en explotacion hacia mediados de enero próximo: se asegura que se inaugurará hasta febrero. Las nu-

merosas oficinas que tiene en Vitoria la empresa del ferro-carril, parece se trasladarán en breve á Tolosa de Guipuzcoa, para dar impulso á las colosales obras que se ejecutan en dicha provincia.

El cónsul de los Estados-Unidos en Málaga ha salido con licencia temporal, quedando encargado del consulado el vice-cónsul de la misma nacion.

Tal es la aficion que se ha desarrollado en Cartagena á jugar á la loteria, que se ha vendido alguna décimo de billete de la extraccion de hoy, en 600 rs.

En Cartagena se decia que habian naufragado en el Canal de la Mancha algunos de los buques que trasportaban parte de las piezas del dique flotante para el varadero de Santa Rosalia de aquel arsenal.

Bajo la denominacion de Colegio de San Agustin se va á abrir en Pontevedra un instituto de enseñanza primaria y preparatoria, cuyo establecimiento es el primero de su clase que se plantea en Galicia.

La junta general celebrada el 20 en Barcelona por el colegio de abogados fué numerosa y tuvo por objeto la eleccion de cargos para el año próximo. Por una gran mayoría fué reelegido decano el señor Rius y Roca.

El ingeniero D. José María Faquineto, director que era del ferro-carril de Pamplona, ha sido agraciado con una encomienda de Carlos III.

Parece que la corona que ha de regalarse al Sr. Ayala, autor del Tanto por ciento, ha sido encargada al arteífice y esmaltador barcelonés D. Jaime Fabregas, cuyo modelo ha sido el elegido por la junta que entiende en aquel presente.

Noticias de Nápoles anuncian que el Vesubio habia presentado una nueva erupcion de cenizas. Los informes oficiales hacen constar el fenómeno de que el suelo de la poblacion de Torre del Greco se habia elevado cerca de un metro.

Acaban de terminarse los últimos trozos del ferro-carril que une la frontera prusiana y San Petersburgo, y las locomotoras recorren ya toda la linea. Por esta linea, Rusia se pone en contacto con la red de ferro-carriles europeos.

El sugeto llamado D. Agustin Serrano, que se halla preso á consecuencia del crimen que se cometió en la calle de la Paz, no es D. Agustin Serrano de Irueta, individuo del colegio de agentes de esta corte. Hacemos esta advertencia á ruego de este último caballero, aunque no cabe confusion, habiéndose expresado la profesion y la habitacion del preso.

Ha sido aprobado de real orden el proyecto de un arceife de circunvalacion ó paseo de ronda en Cádiz.

El señor duque de Montpensier, acompañado de sus hijas y de sus sobrinos los condes de Eu y Alençon, visitó el 20 la biblioteca Colombiana en Sevilla. S. A. al retirarse ofreció costear un nuevo estante de los que se están construyendo para uno de los salones de aquel establecimiento.

Parece que la distinguida actriz dramática señora Santoni y su compañía, ha hecho proposiciones al empresario del

teatro de Lorca, para dar algunas representaciones.

Las lluvias han caido con abundancia en los campos de Lorca, donde no se experimentaban los beneficios del agua hacia años. Con tal motivo los agricultores estaban llenos de jubilo porque esperan cojer al fin una regular cosecha.

La crisis financiera en Constantinopla ha llegado á un extremo lamentable. La libra turca valia 350 piastras. Las tiendas, incluidas las de los panaderos, están cerradas y muchas familias abandonan la ciudad.

Los Estados del Sur en cuanto tuvieron noticia de la prision de sus dos comisarios, enviaron á Europa dos nuevos representantes, uno de los cuales es M. Breckenridge, vicepresidente de los Estados separatistas. Est s enviados que desembarcaron en uno de los puertos asiáticos, debiendo hallarse ya en Londres.

Los periódicos unitarios de Nápoles, que lo son todos los que allí se permite publicar, piden que se haga responsable al prefecto de la Basilicata, Sr. de Rolland, de la abundante sangre que por su falta de energía se ha derramado en aquella provincia.

Los periódicos de Lisboa que hoy recibimos y que son del 21, anuncian ya que el infante D. Juan estaba indispuesto. S. A., dice A. Opiniao, el señor infante D. Juan, se vé algo molestado por la tos y necesita cuidarse. S. A. el señor infante D. Augusto continúa mejorando.

Hace pocos dias falleció en Lisboa la madre del Sr. Penteado, oficial de ingenieros. Una de sus hijas al ver espirar á su madre cayó muerta de apoplejia fulminante y otra se volvió loca.

De algunos pueblos de la provincia de Serbia nos escriben preguntando si es cierto que va á plantearse el correo diario entre todos los de aquella provincia, de cuyo beneficio carecen aun. Por nuestra parte podemos augurar que conocido el celo de la direccion general del ramo, es seguro que la provincia de Serbia experimentará esta importante mejora, que tanto desea, por estar en el ánimo del gobierno el plantearla sucesivamente en todas las de la Península que aun carecen de ella.

Parece que las obras de fábrica de la carretera de Nafela á Valdeorra van á comenzarse en breve, estando ya muy adelantadas las de e-planacion, en las que se ocupa un considerable número de braceros.

En el caso de que los comisarios del Sur sean puestos en libertad, este incidente quedaá zanjado; pero se suscitara una nueva cuestion, y lord Lyons entablará la de averiguar si el bloqueo de las costas y puertos del Sur es ó no efectivo.

Nuevos y autorizados informes que hemos adquirido hoy acerca de la causa que se sigue por el crimen cometido dias pasados en la calle de la Paz, desmienten varias de las circunstancias en los hechos que ayer publicamos sobre este suceso hasta el punto, y nos apresuramos á publicarlo, que resultan inocentes los dos estudiantes sobre los que se ha hecho recaer hasta ahora toda la responsabilidad.

Francia en la cuestion britano-americ-

cana está resuelta á observar una completa neutralidad armada.

TERCERA EDICION.

El S. A. R. la infanta doña Isabel Francisca, segun ayer sin novedad particular en el real sitio del Pardo.

El correo que salió de aquí el 21 para Francia por la linea de Navarra, experimentó retraso por poca fuerza en la máquina. Hasta hoy á las dos de la madrugada no ha partido para Iru.

Las noticias de Tetuan alcanzan al dia de ayer. La tranquilidad era completa en la plaza y en sus alrededores.

Por efecto del temporal, anoche eran veintiseis las capitales cuyas comunicaciones telegráficas con Madrid se hallaban interrumpidas. Los empleados del ramo trabajaban sin descanso para remediar todas las averias.

Esta noche pasada han robado la corona de la Virgen de Castellanos y del Patrocinio, en la iglesia de Chamberi, cuya falta parece notó el sacristan al ir á encender la lámpara esta mañana. Siendo este altar propio de la familia de Castellanos, de que es cabeza el Sr. D. Basilio Sebastian Castellanos, director de la Escuela Normal Central de instruccion primaria, este señor ha dado parte del hecho á la autoridad. Los sacrilegos debieron haberse llevado un solemne chasco, pues que la corona no era de plata y si de metal blanco de la fábrica de esta corte. Parece debieron estar muy despacio los ladrones, pues que tuvieron que destornillar la corona de la cabeza de la Virgen, cosa bastante difícil, y tuvieron tiempo para bajar la cortina hasta la cabeza y volver á colocar la candelaria del altar y los ramos lo mismo que estaban.

Parece que hasta ahora solo hay hecha la eleccion de dos consejeros de Estado, que serán los Sres. Sanchez Silva y Portilla.

El Banco de España se ha negado hoy á dar absolutamente billetes, haciendo todos sus pagos y cambios en metálico, para responder así con hechos á la falsa imputacion que se le ha hecho ayer, de que trataba los billetes de 200 rs. que está recogiendo, por otros de mayor precio, y daba solo los picos en metálico.

Tenemos motivos para creer que la autoridad superior civil y eclesiástica van á ponerse de acuerdo para que, sin rebajar en nada los derechos que los sagrados cánones conceden al clero, se evite en lo sucesivo que un estremo celo en materia de inhumaciones, produzca conflictos que turben el orden y alarmen las conciencias.

Esta noche hay misa de Gallo en la capilla de Palacio, y mañana con motivo de la festividad de la Pascua, solemne capilla pública, á la que asistirán SS. MM. la Reina y el rey.

Hoy se nos ha dirigido un anónimo en que se nos dice que habiendo sido un criado al Banco de España á presentar al cambio de billetes de 200 rs., los empleados se negaron á pagarlos lo mismo que á ponerles el sello de que eran falsos. Y nosotros, despues de habernos informado personalmente de todos los empleados ocupados en el cambio de billetes, podemos asegurar que el hecho que se cita es completamente falso, y que el Banco

agradecería que la persona que nos ha dirigido el anónimo formulase con su firma la queja para demostrar que por el falso informe tal vez del criado se ha convertido en instrumento de los que inútilmente quieren alarmar al público.

Tenemos entendido que reconocido ya en Cádiz el primer vapor de la empresa trasatlántica saldrá de dicho puerto bajo el nombre de Isla de Cuba, el 10 de enero para Santa Cruz, Puerto-Rico, Samaná y la Habana. Es notable por su solidez y sobresaliente marcha y tiene magníficas cámaras de 1.ª y 2.ª para 260 pasajeros y literas para centenares de pasajeros de 3.ª. Confiamos que la casa de A. Lopez y compañía continuará en esta linea con el buca nombre que con tanta justicia ha conquistado en el Mediterraneo. Parece que los precios de pasaje desde Cádiz serán:

A Santa Cruz 20 duros en 1.ª 46 en 2.ª y 8 en 3.ª; á Puerto Rico 140 en 1.ª 90 en 2.ª y 45 en 3.ª; á Samaná 150 en 1.ª 100 en 2.ª y 50 en 3.ª; á la Habana 160 en 1.ª 110 en 2.ª y 50 en 3.ª.

De los informes oficiales recibidos de las autoridades locales, de la guardia civil, y de los vecinos del pueblo de Pinto y de los comarcanos, resulta que es completamente falso lo dicho por un periódico y repetido por otros, de que unos ladrones habian colgado de los árboles á unos arrieros en las cercanias del pueblo de Pinto.

En toda la provincia de Córdoba ha sido acogida con extraordinario jubilo, la noticia del nombramiento del señor marqués de la Vega de Armijo para ministro de Fomento. En Montilla, por donde es diputado, ha habido iluminación, músicas por las calles, corridas de novillos y reparto de pan á los pobres. Los ayuntamientos de Córdoba y Montilla han dirigido al marqués entusiastas felicitaciones. Tambien los periódicos de Cádiz elogian la eleccion hecha por el duque de Tetuan.

Esta mañana recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Londres 21 (retrasado por dificultades en la linea).

Los consolidados ingleses quedan á 90 3/8.

El Morning-Post dice que las instrucciones enviadas á lord Lyons son tan moderadas, que los norte-americanos en manera alguna pueden ver en ellas un carácter amenazador ni altanero.

Berna 23. El consejo federal ha recibido una circular diplomática del gobierno francés declarando la prision de los Sres. Masson y Sydel, contraria á los principios esenciales á la seguridad de los pabellones neutros y diciendo que le ha parecido conveniente dar á conocer su opinion al gobierno de Washington y presentarle sus consideraciones para decidirle á concesiones indispensables.

Belgrado 23. El Sr. Garashanin está nombrado ministro de negocios extranjeros, y el Sr. Marinowitz presidente del Senado.

Turin 23. El anuncio del pago de intereses de los títulos provisionales de nuevo empréstito italiano, ha producido excelente efecto en la Bol-

—Pues no hay duda que tienes una prision bien guardada: la puerta de la calle está abierta, y nadie te encontrado que me detenga. Aurora salió á la sala, á la cocina, llamó á Francisca, á su nieto; nadie contestó. La jóven recordando las últimas palabras de maese Luis, exclamó: —Lo ha querido él sin duda. Y dejando la puerta de la calle como la encontró, volvió al lado de su amiga. —Qué hermosa estás, murmuró esta. —Pues y tú, replicó Aurora; pero ese traje... —Es de baile, ¿te parece bien? —Precioso, y levantando el dominó para verla mejor, continuó: —¡Qué lujo! ¡qué riqueza! —Como que voy al baile. —¿A qué baile? —Al unico que hay esta noche. —¿Al del regente? —Al mismo: en él voy á ser presentada á su alteza real. Aurora a rió desahucadamente los ojos. —Esto te asombra, exclamó Cruz apartando la cola de su traje de corte. Es toda una historia! Ya te la contaré otro dia. —Pero cómo has sabido donde vivia? —Todo casualidad: lo descubrí y he pedido permiso para venir á verte; porque yo tambien tengo mi amo. —Yo no lo tengo! interrumpió Aurora con alíve. —Pues bien, un esclavo... que manda: como tú quieras, á él le he pedido permiso para verte. —Me quieres siempre?

—La niña abandonada era sin duda Flor. —¿En qué piensas? preguntó esta. —En ese príncipe de Gonzaga. —¿Por qué? —Antes de decirte lo, quiero saber si le amas. —Algo; pero habla, añadió la antigua jitana moviendo su pié con impaciencia. —Aunque es tu tutor el marido de tu madre... —¿Y eso qué importa? ya he visto tambien á mi madre, y ¿quieres creerlo? al verla no he sentido mas que respeto, nada mas. ¿No es verdad que al encontrar á su madre parece que debe uno morirse de alegría? —Eso me parece. —Pues bien, he permanecido fría y muda, así es que puedes hablar aun cuando se trate de mi propia madre. —No, solo se trata del príncipe; el nombre de Gonzaga se entaza á todos mis terrores de niña, todas mis amarguras de jóven! La primera vez que Enrique espuso su vida por mí, él pronunció el nombre de Gonzaga; le oí la noche que salimos de Pamplona; le oí tambien aquella en que tú hiciste dormir á los jitanos, y despues en Madrid y en el castillo de Caylus. —Te ha dicho alguna vez tu bello circelador que eres hija de una gran señor? replicó Flor pensativa. —Nunca, pero lo adivino. —En fin, no es mi fuerte meditar; dejemos correr los sucesos y tomemos el tiempo conforme viene. Lo único que no puedo creer, es que el príncipe de Gonzaga sea tu perseguidor, y lo prueba el haberle traído maese Luis á vivir á Paris, donde el príncipe de Gonzaga tiene su residencia.

—Tú? repuso Aurora estupefacta. —Si; los jitanos tienen costumbre de robar los niños de los grandes señores, y conmigo hicieron eso, segun he podido comprender. Aurora ignoraba si aquello era cierto ó una fabula inventada; y fuese como quisiera, su rostro manifestaba la alegría que le causaba la dicha de su amiga. —Y cuál es tu nombre ahora? —Flor arregló los pliegues de su traje, tomó un ademán digno, y replicó: —La señorita de Nevers! —Nevers! uno de los apellidos mas ilustres de la Francia! —Si; creo que somos algo parientes del rey. —Pero cómo!... —Como, cómo! exclamó la jóven abandonando su dignidad por un acento jovial; lo ignoro: cuando pregunto me dicen: «silenio; no es tiempo todavia» y no me cuida de saber mas. —Si supiera yo mas que tú sobre tu propia historia. —No me asombraría... pero cállate, no quiero saberlo; esta noche me la referirá por completo mi tutor y amigo el príncipe de Gonzaga. —¿Gonzaga! exclamó Aurora estremeciéndose. —¿Qué tienes? —¿Quién es ese Gonzaga? —El que defiende mis derechos, el príncipe de Gonzaga, marido de la duquesa de Nevers mi madre. —¿Ah! es el marido de la duquesa de Nevers? Y á estas palabras recordó su visita al castillo de Caylus, el drama nocturno que oyó referir y los nombres que se citaron, y Flor repitió:

sa y dichos fondos han subido á 66-25.

Londres 23.

Las noticias del Canadá manifiestan que en aquella colonia se despierta gran actividad para ponerla al abrigo de los ataques de los anglo-americanos.

La reina Victoria se halla en Osborne. El príncipe de Gales acompañó á su aflijida madre hasta Gosport y volvió á Windsor.

Continúan los rumores de abdicación de la reina.

Es probable la pacificación de la república de Buenos Aires. El país vea con satisfacción la buena inteligencia que se establece entre los generales Urquiza y Mitre. Se designa á este para la presidencia de la república, y se decía que el señor Obligado le reemplazaría como gobernador de Buenos Aires.

El «Morning-Post» dice que ni el gobierno francés ni el ruso han tomado medidas mediadoras entre Inglaterra y los Estados Unidos. Francia concede su apoyo moral á Inglaterra, y Rusia parece simpatizar con la América del Norte.

Paris 23.

A una carta de la sociedad general de armadores de buques ingleses, han respondido los lores comisarios del almirantazgo que están tomadas las medidas necesarias para que el comercio inglés sea protegido en lo posible si estalla la lucha entre Inglaterra y los Estados Unidos.

El señor Brenier ha combatido en el Senado la supresión de la prerrogativa que permitía al emperador abrir créditos extraordinarios, y ha censurado la memoria del señor Fould. El señor Segur d'Agusse quisó entrar en el examen de las cuestiones políticas, principalmente la italiana; pero los señores Troplong y Billault le contestaron que la política se examinaría en la respuesta al discurso del trono. El de Fould ha sido notable. La votación ha dado este resultado: votantes, 133; bolas blancas, 132, y azul una. Cerrada la legislatura extraordinaria del Senado, solo se abrirá esta para la legislatura ordinaria; es decir, en la segunda quincena de enero.

Bruselas 23.

Dice «La Independencia belga» que el Sr. Perry, secretario de la legación americana en Madrid, ha anunciado á su gobierno que el ministro de Estado de España le ha declarado que si se presentasen comisionados ó negociadores en nombre de los Estados que se titulan confederados, el gobierno de S. M. C. ni los recibirá ni los reconocerá bajo ninguna denominación y que España rechazará toda relación con el partido rebelde de los Estados Unidos.

Paris 23.

Han corrido aquí voces de que Austria, Prusia y España se niegan á reconocer los Estados del Sur.

La cámara de Turia ha aprobado por 202 votos contra 39 el ejercicio provisional del balance.

Las principales ciudades del Norte anglo-americano han dirigido espediciones al presidente Lincoln pidiéndole que apruebe oficialmente la conducta del comandante del «San Jacinto».

Por otra parte el ministro de la Guerra había desaprobado la carta en que Mac-Clellan censuraba la conducta de aquel buque.

«El Pays» dice que el emperador de Annam había dado una proclama en Cochinchina excitando al pueblo contra las tropas franco españolas, y que los aliados organizaban una expedición contra la ciudad de Hué.

Las Novedades en lugar de decir hoy que LA CORRESPONDENCIA defiende el hecho de haberse negado sepultura eclesiástica á un joven de Barcelona, debiera haber dicho como la justicia y la buena fe aconsejan en casos semejantes: «LA CORRESPONDENCIA, con suma imparcialidad, que prueba su buena fe y su deseo de decir la verdad al público, despues de haber dado cuenta de este suceso trasladando á sus columnas el relato que de él ha hecho el periódico progresista puro La Corona, traslada el relato que una persona respetable le dirige rectificando la versión de La Corona; y al dar cabida á estas opuestas versiones, LA CORRESPONDENCIA se abstiene de dar su opinión en este asunto.» Esto debiera haber dicho nuestro colega para no aumentar su triste reputación de parcial é injusto.

Hoy á medio día hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Londres 24.

Por la vía de los Estados Unidos se acaban de recibir noticias de la Habana que alcanzan al 6 del corriente. La escuadra española había salido de la Habana el 29 de noviembre. El vapor inglés «Clyde» la encontró á 36 horas de Veracruz.

Roma 24.

En el Consistorio secreto celebrado ayer fueron preconizados los arzobispos de Manila y Santiago de Cuba, los obispos de «Huesca», Teruel, Tortosa, Pamplona, Victoria y «Osma», y los auxiliares de los arzobispos de Sevilla y Toledo (1).

El Contemporáneo dice que despues de la votación de ayer vuelve á reinar la calma en las filas de la mayoría. Esto es importante confesado por los opositores.

La Crónica dice anoche que el Sr. Ardanaz tiene pocas probabilidades de ser nombrado director general de Obras públicas par las muchas condiciones que ha impuesto al gobierno. Nosotros ignoramos si el Sr. Ardanaz, á quien sobran méritos, será al fin el nombrado, pero sabemos positivamente que no ha podido imponer condiciones para su nombramiento porque el Sr. marqués de la Vega de Armijo no le ha ofrecido al Sr. Ardanaz ni á ningún otro todavía el cargo.

Las Novedades dice que de las 74 papletas en blanco que ayer aparecieron

(1) En el original los obispos que escribimos entre comillas vienen designados con las palabras: «Huesca y Osma». Notamos que en el despacho no se nombra al obispo de Lérida, que también debió ser preconizado.

de la pira al hacerse la elección de vicepresidente, 13 pertenecían á individuos de la mayoría.

Anoche se contaba con cierta esperanza que el ministro de la Gobernación, señor Posada Herrera asistió desde bien temprano al Congreso para dar su apoyo á la candidatura del Sr. Lafuente; pero esto mismo le mostrará á los que parecían asombrados de ello la perfecta unión que hoy existe entre todos los individuos del gabinete y lo inútil de los trabajos empleados para desunirlos.

Ayer salió de Cádiz el vapor Barcelona con tabacos para Cuba y Tetuan. Al Ferrol llegó la urca «Insenda» con maderas para aquel arsenal.

Despues de convenir en que no habrá por ahora modificación ministerial, Las Novedades habla de que los progresistas ministeriales pretenden una cartera, ya para el diputado Sr. Moreno Lopez, ya para el senador Sr. D. Antonio González. Pero si repetimos lo que Las Novedades dice, para enterar de todo al público, no perderemos el tiempo en desmentirlo.

Anoche estuvo, como otras muchas noches, el duque de Tetuan á ver á S. M. la Reina y á enterarla de la marcha de los negocios públicos; y según se refiere anoche, como siempre, S. M. la Reina demostró la ilimitada confianza que tiene en el duque de Tetuan, como si aquella augusta señora hubiera querido demostrar de este modo la insigne falsedad con que hoy quien diga que existe desacuerdo entre la corona y sus ministros responsables.

Los mismos opositores están ya convencidos de que no se verificará la tan repetida dimisión del Sr. Negrete. Las Novedades dice que esto se debe á los ruegos del general O'Donnell.

Un periódico progresista dice que de resultados de la elección de vicepresidente del Congreso, anoche se daba por segura la dimisión del Sr. Cánovas del Castillo. Pero este rumor carece, según nuestras noticias, de todo fundamento. El señor Cánovas del Castillo, que desistió de su candidatura por no crear embarazos á esta situación, á la que le ligaban tantas afecciones y compromisos, no podría haber dimisionado, produciendo así la división de la mayoría que él con tanta abnegación ha querido evitar.

CONGRESO. SESION DE HOY 24.

Se abre á las tres menos veinte minutos bajo la presidencia del Sr. Martínez de la Rosa.

Leida el acta del día anterior quedó aprobada.

El Sr. FUENTE ALCAZAR pregunta si se han hecho los nombramientos de registradores de hipotecas de Madrid, Barcelona, Lugo y otros puntos que aparecen vacantes, y si se publicarán en la Gaceta, y pide además que se traigan al Congreso los antecedentes de estos nombramientos.

Otro señor diputado dirige otra pregunta.

Se pasa á la órden del día y continúa el Sr. Castro en el uso de la palabra.

Occupan el asiento ministerial los señores O'Donnell, Zabala, Posada y Salaverria.

El Sr. CASTRO empieza diciendo que su discurso no tiene la pretension de ser una continuación ni una hijuela de los que se han pronunciado al discutir el

menaje, y continúa cesurando la marcha del Sr. Salaverria, diciendo que el statu quo de la hacienda, lo mismo que en la política, es contrario al desarrollo del país, y que no se han sabido aprovechar los grandes elementos producidos por la desamortización.

Pregunta qué significan ciertas partidas del presupuesto cuya denominación é inversión no comprende.

Asegura que el creciente déficit de la Hacienda se cubre con una nueva California, que es la deuda flotante, curas cifras relativas á la época de la formación del gabinete y á la actualidad leg, y de la cual apunta á que ha de conducir el crédito del país á una situación que no quiere ni debe nombrar.

Dice que el gobierno en 1861 ha pagado por intereses de la deuda mayor cantidad de la autorizada por el Congreso, y concluye diciendo que lo que vendrá probablemente es la coalición, para evitar las consecuencias de la actual administración.

El Sr. SALAVERRIA rechaza las indicaciones del Sr. Castro acerca de ciertas anticipaciones hechas á la inculcencia de la real casa, anticipaciones que ni son nuevas ni tienen nada de particular. Contestando al Sr. Quintana acerca del estado de nuestro crédito en el exterior, dice que el gobierno actual ha cumplido sus deberes y compromisos, restándole solo consultar á las Cortes si debiera accederse á las nuevas pretensiones que se le dirigen.

Demuestra también lo infundado de los cargos respecto del estado del crédito en el interior y sobre la acuñación de moneda extranjera, cuestión mas complicada de lo que parece, y que no es para tratada tan de plano. Se hace cargo de las acusaciones referentes al hecho de no haberse enviado 8 ó 10 millones de duros como quería el Sr. Quintana, envío inconveniente y difícil.

Compara el estado de la Hacienda antes de la administración actual y el que hoy tiene, despues del grandísimo impulso dado á las obras públicas, á la marina y al material de guerra. Dice que no son exactos los datos del déficit presentados por el Sr. Castro pertenecientes á 1860. Acerca de las reformas que se echan de menos en el sistema rentístico contesta por uno á los cargos que se le han dirigido, declarándose partidario de la contribución de consumos y demostrando que la de subsidio no puede exigirse por repartimiento sino por tarifa. Declara que prefiere el estanco del tabaco á las vejaciones que serian indispensables para sostener una renta para el estado en la fabricación y venta del tabaco por la industria particular. Explica lo que significan las partidas que no comprendía el señor Castro y despues de demostrar que el gobierno no ha salido de sus deberes en todos los detalles relativos á la deuda flotante, explica con abundantes datos que no se han consumido los productos de la desamortización y que no están el Tesoro ni la Hacienda en la situación que los señores Quintana y Castro han querido pintar; y que sumado el debe y haber de las cajas del Estado dan sumas completamente iguales.

El Sr. QUINTANA, rectificando, se ocupa de algunos argumentos empleados por el Sr. Salaverria, y al decir que las operaciones del Tesoro no tienen toda la publicidad que antes, pide la palabra el Sr. Whagon; continúa combatiendo las aseeriones del señor ministro de Hacienda,

dejando al Sr. Castro el encargo de ocuparse de otras.

El Sr. SALAVERRIA rectifica y dice que trae inconvenientes el hablar de eidas ó sensaciones á los empleados.

El Sr. QUINTANA se cree aludido y pide que se ecriba la palabra: «sonacando»; pero el señor ministro dice que no alude á S. S.

El señor CASTRO se hace cargo también de varios de los razonamientos del señor ministro de Hacienda.

Y al llegar á este punto la sesión abandonamos el Congreso para apresurar hoy día tan festivo la salida de LA CORRESPONDENCIA.

Parece que hay deseo de que se vote hoy la autorización; pero á nuestro juicio es imposible que los debates terminen, porque aun tienen que hablar en contra los Sres. Polo y Barzanallana.

Los premios mayores de la lotería se han distribuido en los términos siguientes: Barcelona uno de 200.000 pesos, uno de 8.000, dos de 2.000 y siete de 1.000; Zaragoza, uno de 100.000 y tres de 4.000; Salamanca, uno de 25.000; Madrid, uno de 20.000, otro de 16.000 otro de 5.000, ocho de 2.000 y once de 1.000; Cádiz uno de 12.000, uno de 2.000 y tres de 1.000; Málaga, uno de 8.000 y dos de 2.000; Baza uno de 2.000; Badajoz, uno de 2.000 y tres de 1.000; San Sebastian, uno de 2.000; Utrera, uno de 2.000; Alcalá de Guadiana, uno de 2.000; Pola de Lena, uno de 1.000; Vich, uno de 1.000; Elda, uno de 1.000; Valladolid, uno de 1.000; Alicante, uno de 1.000; Albacete, uno de 1.000; Palma de Mallorca, uno de 1.000; Santander, dos de 1.000; Lueca, uno de 1.000; Madrid, uno de 1.000; Villafraanca del Panadés, uno de 1.000; Ubeda, uno de 1.000; Pamplona, uno de 1.000; Lucena, uno de 1.000; Puenteareas, uno de 1.000; Velez-Málaga, uno de 1.000; Granada, uno de 1.000, y Jerez de la Frontera, uno de 1.000.

Sobre nada se han dicho cosas mas equivocadas, que sobre la provision del registro de hipotecas de Madrid. Generalmente se ha sostenido estos días que el Sr. Negrete se negaba á nombrar para aquel cargo al Sr. Bugallal, y hoy mismo un periódico cuenta que el Sr. Bugallal ha sido nombrado á pesar de no haber incluido en terna por la audiencia del territorio.

El Sr. Bugallal ha sido propuesto en el primer lugar de su terna por la audiencia de Madrid, conforme con el parecer unánime de todo el tribunal y de la junta de gobierno. El ministro de Gracia y Justicia ha interpretado la ley del mismo modo que la audiencia; pero no opinando del mismo modo la dirección general de hipotecas, el Sr. Negrete, por deferencia á esta alta dependencia, ha pedido informe al Consejo de Estado sobre el modo mas recto con que puede interpretarse la ley. Por lo dicho, que es la verdad, queda desmentido cuanto se ha contado sobre la oposición de la audiencia y del Sr. Negrete al nombramiento del Sr. Bugallal y sobre la provision que ya se supone hecha del registro hipotecario de Madrid.

Mañana salen para Elche, en la provincia de Alicante, el Sr. D. Salustiano Olózaga y el Sr. D. José Amador de los Rios, académicos de la Historia, comisionados por la misma sabia corporacion para examinar y describir un precioso mosaico que se ha descubierto en aquella villa.

ANUNCIOS

MAZAPAN DE TOLEDO.—Se ha recibido del mismo fabricante que todos los años: se expende en la calle de la Montera, núm. 69, molino de chocolate.

REGALO.—SE REGALA UN regalo ó una caja de cartón, propia para 100 cartas y 100 sobres de papel, que se vende en la calle de las Huertas, núm. 24, frente á la del Lobo.—(70 y 80 y 90.)

ACABA DE LLEGAR Á EL un reditado almacén de la calle de Calaceros, núm. 3, la segunda remesa de pasas, higos, batatas y demás frutos de Málaga, todo con variedad de clases y precios, siguiéndose la venta de los legítimos dátiles de Berberia.

UN EMPLEADO DE REAL ORDEN con 6.000 rs. en la administración principal de Hacienda pública de la provincia de Huelva, desea permutar con otro aunque sea de menos sueldo en las oficinas generales ó de provincia de Madrid siempre que sea de planta.

El portero de la casa núm. 43, de la calle de Lope de Vega informará.

MARIA TORREGROSA DE 80 años de edad, imbecilizada, y María Pastor, viuda, con cuatro hijos y enferma, suplican á las personas caritativas, se sirvan socorrerlas con alguna limosna; viven en la calle de Angel, núm. 8, 2.ª planta.

VINOS.

En el almacén de quincalla, bisutería y perfumería de la plazuela de Matute, núm. 2, se acaba de recibir una partida de vinos del reino y extranjeros, en comision, los que para su pronto despacho se darán á precios muy arregados.

DULCES DE AMERICA.—Acaba de llegar una nueva remesa de dulces de la Habana al almacén de frutos coloniales y fábrica de chocolate, calle de Jacometrezo, 36 y 38, con vuelta á la del Olivo, á saber: Latas de piñas, plátanos, mameyes, mangos, y otros varios en conserva, á 30 reales lata. Tarros de dulces de piñas, mameyes, hiecos y otros varios, á 24, 28 y 32 rs. tarro.

Cajas de jalea, pasta de Guayaba, de des y cuatro libras, á 12 y 24 rs. caja. También hay en dicho establecimiento un variado surtido de vinos superiores del reino y extranjeros.

UNA SEÑORA VIUDA DESEA arrendar una habitación amueblada, á una familia ó varios amigos. En la calle de la Paz, núm. 15, estereria dorán razon.

ACABA DE LLEGAR MOJAMAET Racali, rico, que trae un grande y variado surtido de dátiles superiores frescos y legítimos de Berberia y espuelas de palma, llenas de dátiles, también los hay en cajas de una y dos libras, todo á precios equitativos.—Calle de Alcalá, núm. 14.

EN LA CALLE DE LA UNION número 2, carbonera, se vende el cisco de carbon á 4 rs. arroba puesto en casa de los consumidores.

INTERESANTE.—HABIENDO-

se presentado varios personas en el establecimiento de préstamos sito en la plazuela de Santa Ana, número 20, cuarto principal, diciendo haberseles manifestado que el citado establecimiento se cerraba, dando 8 días para recoger los efectos que en él existiesen, proviniendo sin duda esta noticia de algún error y por haber tenido lugar repetidas veces alarmando inútilmente á las muchas personas que honran el establecimiento con su confianza, el dueño se ha creído en el deber de manifestar que lejos de cerrarle, se introducen en el diariamente mejoras importantes para el despacho de los negocios, y nunca se cerrará sin aviso previo, y en los periódicos y sin conceder por lo menos un año á los poseedores de sus

documentos, contando desde la fecha inscrita en cada talon.

DE PEKIN.—UN AJEDREZ DE Dinestimable mérito, mas propio para adorno que para jugar por el esmeradísimo trabajo propio de los chinos regalado á una persona, que fué muy visible.

CAPAS, CARRIERS, GAZANES Y CUANTOS efectos se puedan comprar en esta corte se dan por la mitad de su coste. La almocena, calle de los Negros, número 26.

EN UN PRECIO ARREGLADO se vende una jaca á plaza, de excelentes condiciones, á una señora. El herrador de la calle del Nao, número 6, darán razon.

NUEVO ALUMBRADO DE SCHISTE MINERAL.

UNICA FABRICA DE LAMPARAS DE DICHO ALUMBRADO, Calle de Bordadores, núm. 8, Madrid.

Este nuevo alumbrado de aceite mineral llamado SCHISTE, se vende en el primer depósito, el antiguo y acreditado establecimiento de lámparas y quinqués, sito en la citada calle de Bordadores, núm. 8. En el mismo se hallará continuamente toda clase de aparatos y accesorios relativos al uso del SCHISTE, como también el gas canalizado, portátil y de aceite. También ha llegado un bonito y variado surtido de candelabros, candeleros, palmiteros y otras muchas cosas de capricho, á precios sumamente arreglados. Se transforman las lámparas usadas para uso del alumbrado del aceite mineral. El uso progresivo del aceite SCHISTE, en Italia, Francia, Alemania é Inglaterra, ha tomado una importancia, porque á sus ventajas sobre las demás clases de luz, presenta por su blancura y firmeza la de poder graduar la luz á completa voluntad del consumidor, y es mucho mejor que el gas portátil: se componen y restauran toda clase de lámparas y quinqués, á garantía.

AVISO AL PUBLICO.

Mr. Louis Ernest, cirujano dentista, premiado en las Exposiciones de Paris y Sevilla, tiene el honor de prevenir á su numerosa clientela que una invitación que le ha sido dirigida desde Londres con fundadas esperanzas de ser nombrado dentista de S. M.; la reina de Inglaterra le obliga á salir en breve de esta corte. Con este motivo invita á las personas que deseen consultarle en todo ó concerniente á las enfermedades de la boca, se apresuren á aprovecharse de su corta permanencia en Madrid.

Sus dentaduras artificiales, admitidas en las exposiciones de Paris y Londres, y premiadas en la de Sevilla, colocadas sin que el paciente sienta el mas leve dolor, sin ligaduras ni resortes, y con todas las garantías que puedan desearse, lo cual le ha valido honoríficas distinciones, sobrepujan en belleza á todo cuanto en este género se ha inventado y construido hasta el día, facilitando la emisión de la palabra y la perfecta masticación, é imitando de tal manera la dentadura natural que es imposible distinguirla.

ESMALTE DE DIENTES CAREADOS.

Esta operacion consiste en volver á su estado natural los dientes por cariados, ennegrecidos y doloridos que están, por medio de un esmalte blanco, que se introduce en sus cavidades, y con el cual se pueden masticar al momento los alimentos mas duros. (El Sr. Ernest es el inventor y único poseedor de este esmalte.) Per medio de esta operacion la extracción de dientes es inútil. Las horas de consulta son: desde las diez de la mañana hasta las cuatro de la tarde, en su casa habitación.

MADRID.—CALLE DE CARRETAS NUM. 8, PRINCIPAL.

PLAZA DE TOROS DE MADRID.

La empresa de esta plaza comprará á precios convenientes, vacas, toros, zorras, venados, gansos y paleros, siempre que se hallen vivos, sin heridas y capaces para defenderse en la lucha con perros. Para tratar del arrendamiento de la calle Mayor, núm. 75, tienda de pescados frescos.

Próximamente será entregado al ministerio de Hacienda y dirección general de Estancadas, el departamento de sello y timbre preparado en la nueva casa de Moneda de esta corte...

Esta tarde recibimos los siguientes despachos TELEGRAFICOS, llegados con retraso:

Londres 22. Las noticias de Nueva-York avanzan al 10. Los presupuestos presentan un déficit de 214 millones de duros, causando un efecto lamentable.

El New-York Herald cree imposible que Inglaterra declare la guerra por la conducta del San Jacinto.

Asegúrase que Méjico no epondrá resistencia alguna a los aliados, pero está resuelta la invasión española en el interior.

Londres 23 (retrasado). Hay noticias de Nueva-York del 12. El Congreso acaba aprobado el cargo de prisioneros y la supresión del affabeas corpus.

BIARIO DE LAS FAMILIAS.

Santo de mañana.—La Natividad de Nuestro Señor Jesucristo y Santa Anastasia virgen y mártir.

Cultos.—Jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia de San Luis, donde por la mañana habrá misa solemne con sermón...

de Gracia, predicará por la mañana D. Pío Herández y en la tarde D. Manuel Sánchez. Después de regalará bendición de niños y niñas...

Santo de pasado mañana.—San Esteban protomártir.

Cuarenta Horas en la iglesia del Caballero de Gracia donde continúa la novena del niño Jesús y en las parroquias y capilla de Palacio habrá misa solemne...

Orden de la Plaza.—Servicio para mañana.—Parada: Chiclana y Biza.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: Señor teniente coronel segundo comandante de Chiclana D. Pedro Reboul y Gicár...

gundo capitán.—El general gobernador, errano del Castillo.

BOLSA DE MADRID DE HOY 21

Table with columns for 'CONVENCION ANUAL', 'Observaciones', and various financial data points including '3 años al contado', 'Id. a fin de mes', etc.

ESPECTACULOS DE MAÑANA

Teatro Real. A las 4 1/2.—El barberillo de Sevilla. A las 8 1/2.—Fancion 57 de abono.—La Traviata.

LOTERIA MODERNA.

EXTRACCION DE HOY.

Números tomados al cido.

Table with columns for 'Con 200.000 duros, el núm.', 'Aproximaciones de 1.000', 'Con 100.000', etc.

Con 2.000 duros.

Table with columns for '17.053', '8.587', '18.725', '11.974', '14.131', etc.

Con 1.000 duros.

Table with columns for '20.538', '7.192', '2.514', '5.650', '13.964', etc.

Con 500 duros.

Table with columns for '8.443', '4.505', '4.888', '16.211', '18.137', etc.

Con 250 duros.

Table with columns for '8.250', '16.251', '10.835', '4.038', '8.071', etc.

Con 250 duros.

Table with columns for '17.440', '7.188', '14.685', '15.374', '16.037', etc.

Con 250 duros.

Table with columns for '7.579', '9.311', '16.120', '1.739', '19.794', etc.

Con 250 duros.

Table with columns for '21.425', '8.751', '3.593', '7.672', '16.569', etc.

Con 250 duros.

Table with columns for '15.094', '14.878', '1.437', '12.934', '5.802', etc.

NUEVO REGALO MUSICAL. ALBUM ZABALZA PARA PIANO.

Dicho Album, grabado en lujo y estampado con esmero es de gran tamaño, consta de siete piezas, á saber: seis de baile, y una gran pieza de salon dedicada á la muy eminente cantatriz Anna de Lagrange.

ESTRELLAS DE LA PINTURA.

Precio 30 rs. en Madrid y 34 en provincia, franco. El editor omite elogiar las composiciones de que consta el Album-Zabalza; cree que basta el nombre del autor para que las personas de buen tono y de gusto le adopten para regalo de Noche-buena y año nuevo.

Gran almacén de música y pianos de CASIMIRO MARTIN, calle del Correo, núm. 4.

COMPANIA COLONIAL. Queda abierto el establecimiento de la COMPANIA COLONIAL, nuevamente restaurado, según lo requería el lujo de la corte y el buen nombre de la COMPANIA.

LA EDUCANDA REVISTA DE EDUCACION ENSEÑANZA Y MODAS.

Este periódico, tan favorecido del bello sexo en el año que cuenta de vida por hallarse consagrado á la instrucción doméstica de la mujer en armonía con las exigencias de una esmerada educación, por ser basada en la más severa moral, es uno de los más baratos de su género en España y se publica en la forma y á los precios siguientes:

D. JULIO PAUCHET, dentista de S. A. R. el duque de Aumale, establecido en Madrid desde hace un año. Las piezas y dentaduras completas que se construyen en los talleres de monsieur Pauchet son de una esmeradísima perfección...

IMPORTANTE A LAS SEÑORAS.

Abrigos morunos de lana dulce para señoras, desde 6 duros; id. de castorina y desde 9 á 13; dichos polonesas, de castor, paño y chinchilla, desde 8 hasta 16 duros; mantones de abrigo con 40 por 100 de rebaja. Papolines para trajes de señora, desde 7 rs. vara á 16. Pañuelos de batista para la mano, desde 20 reales docena en adelante, y algunos otros géneros.

MUSICA NUEVA PARA PIANO EDICIONES ELEGANTES. Habaneras sobre el himno de Riego y sobre cantos de los negros de Fernando Poo; reunidas 6 rs. La reina de oro, con litografía, por Zabalza, 6 rs.